## Dos empresas optan a gestionar la búsqueda de los patrocinios para financiar la Universiada

La multinacional Carat y la española Media Sponsorship, que se encargó de la publicidad en los Mundiales de Sierra Nevada, son las aspirantes

### :: DANIEL OLIVARES

GRANADA. La Universiada 2015 sigue sorteando obstáculos a pesar de todo los avatares negativos que han rodeado al evento durante el último año. Una vez constituida la mesa de contratación, ayer se procedió a la apertura de los sobres recibidos de las candidaturas para optar a la gestión integral de los patrocinios, que financiarán en gran medida la organización de los juegos blancos universitarios en Granada.

El plazo para presentar proyectos concluyó ayer y fueron solo dos las empresas que concurrieron finalmente. Aunque una de ellas, Carat, necesitará completar su informe de condiciones puesto que faltan algunos datos, según fuentes de la organización. En cualquier caso, la aper-

tura de un período administrativo facilitará las cosas a esta empresa para subsanar los errores y tratar de seguir optando a ganar el concurso público.

Enfrente tendrá a Media Sponsorship, una compañía española con más de veinte años de experiencia en el márketing deportivo que, casualmente, se estrenó en 1993 con la gestión de la publicidad de los Campeonatos del Mundo de Sierra Nevada. Entre sus clientes se encuentran la Liga ACB, el FC Barcelona (ha trasladado su imagen a China) o el Atlético de Madrid (llevan la explotación del estadio Vicente Calderón). Algunas de las marcas con las que trabajan son multinacionales de primer orden y empresas españolas habituales en los patrocinios deportivos. Durante ocho años gestionaron además el programa de patrocinio de la Liga de Fútbol Profesional y también han colaborado en alguna ocasión con el Real

Por su parte, la central de medios Carat es una multinacional norteamericana con sede en Madrid que



El consejero delegado de la Universiada, Aurelio Ureña, en la presentación de un proyecto. :: A. AGUILAR

se fundó en 1968 y que está considerada como la líder mundial en gestión publicitaria. No en vano, tiene presencia en 70 países y da empleo a más de 5.000 personas.

### Consejo rector el lunes

Con el proceso de la gestión de patrocinios en marcha, el consejo rector de la Universiada se volverá a reunir el próximo lunes en el Ayuntamiento de Granada. La cita será a las diez de la mañana y en el orden del día se abordará el espinoso asunto de la estación recreativa de La Ragua, el verdadero 'caballo de bata-

lla' de los Juegos universitarios de invierno granadinos. Sobre la mesa estará el informe sobre la consultas previas encargado por la Consejería de Medio Ambiente, unas opiniones que la Delegación de Gobierno de la Junta de Andalucía interpretó como positivas porque se podían celebrar once de las quince actuaciones previstas y que, sin embargo, no despertó el mismo entusiasmo en las otras tres partes implicadas, Ayuntamiento, Universidad y Diputación. Esta última administración es la que tiene la palabra, puesto que los fondos para financiar los

obras que se deben hacer parten de su presupuesto.

El debate en este punto se centrará en determinar cuál debe ser el siguiente paso. ¿Ahora qué? Esa es la pregunta que se deberán hacer los miembros del consejo rector para desbloquear las dudas entorno a las pruebas que deben celebrarse en el Puerto de La Ragua.

Además, los asistentes revisarán algunos aspectos del Plan Director, que tienen algunos aspectos pendientes, y concretarán también otros detalles referentes al presupuesto de 2012.

## El gerente se despide de la organización con críticas en una carta de agradecimiento

Pablo Luque aboga en su renuncia por que Gegsa, Cetursa y los patronatos provincial y municipal de Deportes se hagan cargo de las gestión del evento

:: D. O

GRANADA. La organización de la Universiada 2015 ha sufrido una nueva baja en su estructura. A pesar de las presiones recibidas tras un duro escrito en el que criticó la actitud de las instituciones, la renun-

cia que se conoció ayer no fue la consejero delegado, Aurelio Ureña, sino la del gerente, Juan Pablo Luque, quien dirigió una carta a los medios de comunicación para comunicar su dimisión.

Según ha podido conocer este periódico, Luque presentó su dimisión hace un par de semanas, pero no se ha hecho efectiva hasta que la hizo pública él con la citada misiva. El ya exgerente de la Universiada se marcha con «la firme convicción de que celebrarla no es ni ningún un error», a pesar de que «desde el inicio intuimos que su construcción no podía

concretarse bajo parámetros y contenidos organizativos similares a eventos anteriores», en referencia a la escasez económica de los tiempos actuales

Luque se congratula de haber conseguido encontrar apoyos en otras localidades vecinas como Antequera, Almería, Monachil o Armilla como «ilusionados socios», pero lamenta que el Comité Olímpico Español no haya visto en Granada 2015 un «escaparate internacional de la marca España» y no haya apostado por su posible vinculación a la candidatura olímpica de Madrid 2020. Acusa el

COE de no ser consciente de «los efectos nocivos que representaría para Madrid 2020 una renuncia o exclusión de nuestra ciudad como sede de la Universiada» y señala que «no es suficiente su colaboración con su declaración como evento de excepcional interés». A su juicio, «Madrid 2020 se juega cinco años antes en Granada».

Por otra parte, Juan Pablo Luque soslaya en su escrito un mensaje de divergencia con su inmediato superior, Aurelio Ureña, al opinar que la gestión del evento debería recaer en manos de «Gegsa, Cetursa, Patronatos municipal y provincial de Deportes y Secretariado de Deportes de la Universidad», los cinco departamentos que gestionan asuntos deportivos relacionados con la Junta de Andalucía (Cetursa), Ayuntamiento de Granada (Gegsa y Patronato de De-

portes), Diputación Provincial (Patronato de Deportes) y Universidad (Secretariado de Deportes). Aboga por que «la responsabilidad organizativa recaiga en el cualificado grupo de técnicos y profesionales» de esos organismos públicos.

Sobre La Ragua, que defendió como «elemento dinamizador de aquella comarca y, por extensión, del Marquesado», culpa «de este fracaso» al Parque de Sierra Nevada «por su falta de verdadera y responsable colaboración. Si muchas de las conclusiones recogidas». Por último, abre un capítulo de agradecimientos a representantes institucionales, a los trabajadores de las distintas administraciones y a los medios de comunicación.

Aurelio Ureña, por su parte, declinó hacer ningún comentario al respecto. «No merece la pena», dijo.

## LIQUIDACIÓN DE MUEBLES POR CIERRE de tienda

EKO MUEBLE ahorro, en PADUL

CIENTOS DE ARTÍCULOS DE EXPOSICIÓN BAJO COSTO

**IIIAPROVECHA LA OPORTUNIDAD, SÓLO POR UNOS DÍAS!!!** 

PADUL @ 958 79 61 61

EKO HIPER descanso Ctra. Motril, km. 148 EKO MUEBLE ahorro Polg. Ind. La Paloma, P.3 10 GRANADA Sábado 08.06.13 IDEAL

## La UGR premia el modernismo, la química y los estudios de la mujer en sus honoris causa

El Hospital Real acoge un solemne y austero acto para imponer el birrete y enseñar el libro de la Ciencia a James Casey, Alfonso Castiñeiras y Ángeles Durán

### :: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Solemnidad, austeridad v tradición. Cuenta la historia que el ceremonial de la investidura de los Honoris Causa está basado en las Constituciones de la Universidad de Granada (UGR) de 1542. El Crucero Bajo del Hospital Real se vistió de gala –en este caso algo menos de gente- para acoger en el claustro universitario a los profesores James Casey, Alfonso Castiñeiras Campos y María Ángeles Durán Heras. Tres académicos que son referente en su materia v que en algunos casos cuentan con quinientos trabajos de investigación. Se reconoció la investigación en el modernismo, los estudios de la mujer y la química, precisamente en el año que la Universidad granadina celebra el centenario de la creación de estos estudios en sus

El rector Francisco González Lodeiro procedió a la investidura, tras las laudatios y los discursos. Impuso el birrete, colocó el anillo y les mostró el libro de la Ciencia. En su alocución, precisamente, fue donde contestó a la profesora Durán sobre la traducción del Gaudeamus Joitur.

La investigadora dijo que «piropea a las mujeres al dedicarles una estrofa completa, al mismo tiempo que las excluye como sujetos del grupo que compone y canta». La estrofa a la que se refirió es: «¡Vivan todas las vírgenes, / fáciles, hermosas! / Vivan también las mujeres / tiernas, amables, / buenas y trabajadoras».

## Gaudeamus y crítica

González Lodeiro aludió a otra estrofa y a que «no hace mucho tiempo hay quienes aportaron sus propias versiones al tradicional Gaudeamus». Se refería al latinista y



La profesora Durán en el momento de la investidura con Casey, Castiñeiras y los padrinos. :: A. AGUILAR

## «Lo conseguido en los treinta últimos años en investigación no puede ser cercenado»

filósofo Agustín García Calvo. El rector habló de otras frases como: «Gocemos ahora que / somos jóvenes / Tras la rebelde juventud / tras la pacata senectud: / ¡todos al ataúd!».

María Ángeles Durán está considerada como «la mejor exponente y referente de estudios de la mujer en España». Fue la primera mujer que obtuvo una cátedra de Sociología, fundadora del primer Instituto (entonces seminario) Universitario de Estudios de la Mujer en la Universidad Autónoma de

Madrid y desde el comienzo de su carrera académica su trabajo ha tenido una marcada proyección internacional. Ayer en su discurso no se olvidó de las reivindicaciones. Su madrina fue Cándida Martínez.

## Cien doctores de honor

Desde el año 1955, fecha de la primera celebración de investidura, y contando ya con los tres de ayer, son exactamente cien los doctores honoris causa otorgados por la UGR, según el rector.

De ellos, son tan solo tres las mujeres que han ingresado en el claustro de doctores: en 1988 lo fue la historiadora Rachel Arie, en 2010 la también historiadora Mary Josephine Nash; y ayer Durán.

Por su parte, James Casey, que remonta su relación con Granada

a muchos años atrás, fue propuesto por el departamento de Historia Moderna y de América. Actuó como madrina la profesora Inmaculada Arias, de dicho departamento.

Alfonso Castiñeiras, que tuvo como padrino a Juan Niclós, es toda una eminencia en su área. Destaca por conjugar su labor docente en el aula con la investigación en el laboratorio.

También hubo tiempo y espacio para la reivindicación y apoyo a la investigación: «Lo conseguido en los treinta últimos años no puede ser cercenado desde la reduccionista mirada hacia lo que solo es útil para la sociedad a corto plazo, e instrumentalizado, de manera interesada, sin responder al avance del conocimiento», subrayó González Lodeiro.

## EN BREVE

## Oro magnético, un agente tumoral

### **INVESTIGACIÓN**

**::** A. G. P. Un grupo de investigadores, entre los que se encuentra un científico de la UGR, ha descubierto magnetismo permanente en partículas nanométricas de oro, con un tamaño de entre 1 y 100 nanómetros. Este hallazgo podría ser útil en el futuro como agente antitumoral por calentamiento local o en la liberación de medicamentos. La nanotecnología es la ciencia que interviene en el diseño, caracterización estructural, producción y aplicación de estructuras a escala nanométrica.

## Distinguen un estudio del Virgen de las Nieves

## **CONTRA LA INCONTINENCIA**

:: IDEAL. El 51 Congreso Nacional de la Sociedad Española de Rehabilitación y Medicina Física (SERMEF), que acaba de clausurarse en Salamanca, ha dado el premio de 'Aplicaciones y Telemedicina' al estudio piloto sobre el 'Tratamiento de Incontinencia Urinaria de esfuerzo mediante Tele-rehabilitación', desarrollado por la Unidad de Rehabilitación del Hospital Virgen de las Nieves de Granada con Birdi, un sistema de telemedicina para la rehabilitación y fortalecimiento del suelo pélvico.

## Nueva junta de los agentes comerciales

## **COLEGIO OFICIAL**

:: IDEAL. Ha tomado posesión la nueva junta de gobierno del Colegio de Agentes Comerciales. El presidente saliente, por jubilación, tuvo unas palabras de agradecimiento a la que había sido su junta. La nueva está integrada por: Pascual Molina Pérez, como presidente; Luis Miguel Díaz García, como vicepresidente; Luis Miguel Díaz Ortiz, secretario; José Luis Rodríguez Espigares, tesorero; Manuel Segovia, contador; y las diferentes vocalías, ocupadas por Emilio Amigo Gutiérrez, Luis Díaz Román y Fabián Fuentes Alvarez.

os viejecillos granadinos que todas las mañanas salen de casa a vigilar el estado de las obras que se realizan en la ciudad ya tienen desde hace tiempo otro tema más importante de que hablar: el presente y el futuro, 'xodido', de las pensiones. Como no conocemos aún el contenido del informe de las expertos, entregado ayer, y tampoco sabemos si el Gobierno lo hará suvo o no. aquí hay mucha tela que cortar, mientras nuestros mayores toman el sol y disfrutan de los bancos y del arbolado de los parques públicos, que los hay. El futuro de las pensio-

# MELCHOR SÁIZ-PARDO BUENOS DÍAS POBRETICAS PENSIONES

nes es un tema que nos preocupa a todos, porque cuando los barandas de la Unión Europea les dicen a nuestros barandas nacionales que hay que «reformar» las pensiones, está clarísimo que la «reforma» es un nuevo recorte que puede afectar de modo muy doloroso a los sectores más débiles e indefensos de este país. Parece que, encima de todo, los jubilatas actuales vamos a tener que darle gracias la Divina Providencia por ser ya pensionistas en ejercicio, porque a las próximas generaciones, si Dios no lo remedia, les va a ser más difícil obtener una pensión decente que lograr que les

toquen la primitiva, el euromillones y el cuponazo juntos. De todas maneras, vamos a no ponernos el parche antes de que nos salga el grano (¡y qué grano!). Aunque desde la Administración algunos barandas nos dicen que ya están saliendo los famosos brotes verdes, la verdad es que la credibilidad de algunos políticos está por las alcantarillas. Lo que un servidor pulsa en las calles granadinas, hablando con unos y otros, es que la preocupación ciudadana no cede ni muchisimo menos. Creemos que va a más, porque llevamos va muchos años de crisis v la luz no se ve al final del túnel. Mismamente lo que pasa con el AVE a Granada, que no se ven ni luces ni túneles, mientras el periódico cuenta que ayer se inauguró la Alta Velocidad Madrid-Alicante v nosotros, aquí todavía en Belén con los pastores. Un servidor, que es amante de las librerías granadinas, tengo que decir que los libros donde se denuncia la crisis, donde se dan soluciones milagrosas para salir de ella, cada día más numerosos, lo cual pone más en evidencia la grave preocupación que hay y también la ausencia de liderazgos de verdad que pudieran enderezar este acoxonante entuerto...

30 OPINIÓN Sábado 08.06.13
IDEAL

## Jueces

### F. L. CHIVITE

La impunidad es corrosiva y pretender seguir amparándola sería el fin



íjense en ellos. El juez Pablo Ruz, instructor del intrincado 'caso Gürtel'. La juez Mercedes Alaya que investiga los ERE fraudulentos en Andalucía. El juez José Castro al frente del 'caso Nóos'. La juez María Paz Benito que recientemente ha imputado a la presidenta de Navarra, al alcalde de Pamplona, al expresidente Sanz y a su antiguo Consejero de Economía y Hacienda. Y piensen en el resto de jueces menos conocidos que se enfrentan á casos difíciles y cuyos sumarios alarman a la sociedad por la implicación de políticos en distintos tipos de delitos. Hace no mucho, el diputado del PP Martínez Pujalte decía que algunos jueces buscan el protagonismo en vez de la verdad. Unas declaraciones ofensivas. Él sabrá por qué las hace, claro.

Yo no creo que los jueces busquen el protagonismo. No creo que les agrade lo más mínimo. Creo más bien que la insistencia de las cámaras les molesta y no les queda otro remedio que soportarla. Lo que en realidad los convierte en famosos es la complejidad y la trascendencia de los casos que se ven obligados a juzgar. Casos de políticos corruptos, de partidos conniventes, de instituciones sospechosas. Siempre casos de dinero. De mucho dinero. Dinero público. Dinero malversado. Dinero defraudado. Dinero. Dinero. Siempre dinero para mí y mis amigos. Fíjate en los jueces. Lo que creo es que ha llegado su hora. Y que tienen que hacer algo ya. Si alguien puede (y debe) son ellos. Es la única esperanza que nos queda si es que todavía queda alguna esperanza de que se regenere la política en este país. Porque necesitamos políticos limpios que redacten leyes y jueces independientes (no se si decir esto suena a ingenuidad o a provocación), que velen por ellas.

La sospecha cada día más generalizada de que muchos políticos roban dinero y no les pasa nada es vergonzosa. Peor aún. Aniquila toda posible confianza en el funcionamiento de las instituciones. Hay que detener eso. Es la hora de los jueces. Y espero que no se equivoquen. Que no 'derrapen'. Que no cedan a las presiones. Porque van a sufrir presiones de todo tipo. Presiones lícitas y otras que, a lo mejor, no lo son tanto.

Hace unos días, el juez Bermúdez se lamentaba: «Tenemos que ser defendidos por las instituciones, cosa que hoy en día no ocurre». Los partidos no pueden presionar a los jueces para defender a sus mafias internas. Tienen que librarse de ellas por su propio bien. De lo contrario no van a durar ni dos telediarios. La impunidad es corrosiva y pretender seguir amparándola sería el fin. Todo el sistema se basa en la confianza de que los malhechores serán castigados. Si la ciudadanía percibiera que los jueces se acobardan ahora ante las presiones de los nuevos corruptos, las consecuencias que eso tendría en la moral y en la psicología colectiva de este país serían atroces.

## SORIA



Reproducimos algunos dibujos de Guillermo Soria como homenaje al genio del humor recientemente fallecido.

Publicada:

2 o de junio de 1986

## SUBE Y BAJA

## **SUBE**

## Doctores que hacen grande a la Universidad

La Universidad de Granada volvió ayer a prestigiarse al acoger en su seno a tres nuevos doctores honoris causa en su claustro. En concreto

nombró como nuevos doctores a los profesores James Casey, Alfonso Castiñeiras Campos y María Ángeles Durán Heras. Tres académicos que son referente en su materia. Se



reconoció la investigación en el modernismo, los estudios de la mujer y la química. Tres doctores que por su prestigio engrandecen a nuestra Universidad.

## BAJA

## Fraude a Hacienda con los alquileres de pisos

Solo por las viviendas que alquilan los granadinos y no se declaran Hacienda deja de ingresar casi 30 millones de euros. De hecho casi el 70% de los pisos y casas alquiladas se escapan del control del fisco, un porcentaje más elevado en Granada que en otras provincias. Este fraude es además una competencia desleal para el sector de alquileres, sobre todo en la Costa durante el verano. Si todos cumpliesen con las obligaciones fiscales es probable que la situación del país fuese diferente.

# Ecologista secuestrado

**JUAN LUIS HERNÁNDEZ LINARES**PTE. FEDERACIÓN ANDALUZA DE DEPORTES DE INVIERNO

iensa en verde. Durante mucho tiempo, y aún ahora, son muchas las personas que cuando piensan en una botella de cerveza verde dicen Heineken. Eso en marketing es lo que se llama un 'category leader'. Con su famoso eslogan 'piensa en verde' se construyó una imagen de marca fácilmente reconocible por los consumidores. Había muchas otras marcas con botella verde, pero quedaron eclipsadas por la marca holandesa.

Algo parecido ocurre con el medio ambiente. Desde hace tiempo, determinados colectivos se han adueñado de la ecología, erigiéndose en abanderados y haciendo que cuando cualquier ciudadano piense en ellos quede fuera de toda duda su respeto a ultranza de la naturaleza. No voy a entrar en que eso sea bueno o malo, pero me duele ver que al colectivo de los esquiadores se le ha dejado fuera. Y es que desgraciadamente el medio ambiente ya tiene dueño. No está en mi ánimo enfrentarme con

No está en mi ánimo enfrentarme con nadie y mucho menos entrar en el terreno político, pero sí que me gustaría remarcar que en lo tocante a medio ambiente y defensa de la naturaleza, la federación que represento tiene mucho que decir. Mi obligación como presidente de la Federación Andaluza de Deportes de Invierno (FADI) no es otra que la promoción de estas actividades, trabajar en la formación y proyección de deportistas y, en última instancia, contribuir a que la sociedad tenga unos hábitos de vida saludables. Evidentemente, la razón de ser de los deportes que engloba la federación que presido es la montaña. La naturaleza es nuestra oficina, nuestro lugar de entrenamiento, el sitio en el que pasamos la mayor parte de nuestra vida y el lugar sin el cual dejaríamos de existir. No pretendo restar protagonismo a nadie, pero creo que es evidente que, de haber un colectivo al que le interese cuidar la montaña, esquiadores y snowboarders tienen que ser protagonistas.

Tampoco pretendo con estas líneas reprochar a nadie su gestión, pero sí que me veo en la obligación de defender el papel de la FADI en un momento en el que el futuro de los deportes de invierno andaluces se está jugando mucho. La celebración de las pruebas de fondo y biathlon en el Puerto de la Ragua en la Universiada de 2015 no

son un tema menor. La adecuación para las competiciones supone sacar de la condena a muerte al esquí de fondo andaluz, que si bien ahora está sufriendo un descenso drástico de participantes ha gozado siempre de gran predicamento. Pero que nadie se lleve a engaño, el deporte de alto rendimiento necesita unas mínimas instalaciones y lo que hoy existe en la Ragua no es digno de llamarse así. Muy al contrario, las condiciones en las que se encuentra en este momento el área recreativa son, desde mi punto de vista, intolerables, y no me refiero únicamente al plano deportivo. Pero repito, no se trata sólo de que se celebre allí la Universiada, estamos hablando de la proyección internacional de la provincia, de la oportunidad de desarrollo para esa comarca y del legado que para el deporte se quedará en la zona.

No voy a extenderme en los beneficios que traería el proyecto, ampliamente desarrollados y demostrados en diferentes estudios. Sabemos que la causa merece la pena y nos vemos en la obligación de poner todo el esfuerzo en que la Universiada se celebre allí. No es momento de confrontaciones ni críticas, es momento de sumar. Cada colectivo e institución deben aportar desde su experiencia teniendo siempre el respeto al medio ambiente como línea infranqueable. A partir de ahí, todos debemos aportar nuestro conocimiento para sacar adelante un acontecimiento que sigue siendo posible. El futuro de este proyecto depende tan sólo de una cosa: voluntad. Si todos los colectivos implicados trabajamos juntos estoy seguro de que lo conséguiremos, la Ragua lo merece.

PUERTA REAL

## No capeen novillos en el Hospital Real

**JUAN VELLIDO** 

La Editorial Universidad de Granada, en colaboración con la Diputación, ha recuperado en una edición facsímil la primera constitución por la que se regía



o se ha de permitir ni consentir que en los corrales ni patios del hospital se capeen, prueben ni corran toros ni novillos, ni se encierre ni guarde ni de día ni de noche ganado alguno, como muchas veces dicen que se ha hecho». Así se prohibía expresamente el toreo en los patios del Hospital Real, en las primeras constituciones por las que se regía en el siglo XVI el hospital que hoy es sede del Rectorado de la Universidad de Granada.

Aquel documento manuscrito, ordenado y firmado por el rey Felipe II en San Lorenzo del Escorial, el 25 de agosto de 1593 -casi 90 años después de la Carta de Privilegio firmada por los Reyes Católicos en la que se abría la púerta a la construcción del hospital, que finalmente sería inaugurado en 1927, por iniciativa del Emperador Carlos V- se recupera ahora en una edición facsímil publicada por la Editorial Universidad de Granada (eug), en colaboración con la Diputación.

Pero en la normativa de funcionamiento de aquel primer Hospital Real se recogían las obligaciones y deberes de los enfermos, los médicos, los visitadores, el administrador, el mayordomo, las enfermeras, el limosnero, el capellán, el portero, el boticario, el cirujano y barbero, el loquero, el escribano, el barrendero. Y hasta se significaba la conducta moral y se 'guiaba' el comportamiento de cada uno de ellos: «Ha de procurar con mucho cuidado el limosnero que ninguna persona agravie a los pobres que vienen a por la limosna...».

Al médico se le ordenaba que en dos tablas debidamente colgadas en la pared escribiera, «el estado de la enfermedad de cada enfermo», en una; y en la otra «los remedios medicinales que el médico les aplicare cada día».

A las enfermeras conminaba «que solamente haya un enfermero y una enfermera, los cuales han de ser siempre marido y mujer para que curen y regalen a los enfermos, el marido a los hombres y la mujer a las mujeres».

Al loquero preceptuaba «que los locos que pudieren y supieren algún oficio estén entretenidos, y que el provecho de su trabajo sea para el

Y, acaso en previsión de futuras corruptelas, el manuscrito firmado por el rey Felipe II, hijo y heredero de Carlos I de España e Isabel de Portugal, señalaba: «El médico y cirujano y barbero y los enfermeros ni otra persona alguna no reciban ni lleven dinero, regalos ni otra cosa de los enfermos por recibirlos ni curarlos en el hospital...».

Estas normas fueron redactadas justamente después de que el obispo de Guadix, Juan Alonso de Moscoso, se lamentara públicamente, tras una visita al centro, de que «en él no ay constituciones».

La obra editada por la Editorial de la Universidad de Granada incorpora a los documentos manuscritos una cuidada transcripción y notas, y cuenta con prólogo del rector de la UGR, Francisco González Lodeiro; presentación a cargo de José Valenzuela Candelario; y estudio de María Amparo Moreno Trujillo.

## CARTAS AL DIRECTOR

tos originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

## Farmaco-pea

Sr. Director de IDEAL: La copea de farmacia tuvo dimensiones de acampada similar al movimiento 15 M (botella en mano) con la diferencia de que los concentrados en la copea son entre niños bien, niñatos y proyectos de personas aseadas.

En estas concentraciones es normal que coincidan personas cívicas e incívicas y que en un momento dado todos se comporten igual; debe ser la influencia que crean unas sobre otras y por supuesto los efectos de los zumos y bebidas espirituosas que se toman.

Ya se sabe que a esa edad se te va la olla fácilmente hasta el punto de poner en riesgo el físico y la seguridad vial ocupando una carretera abierta al tráfico, aparte de perjudicar el hígado que es un asunto interno.

Lo peor es la imagen que deja de Granada; la foto fija de suciedad del 'meeting point' que, como consecuencia de la pésima gestión que hacen las autoridades de estas concentraciones, ha otorgado a Granada el título de la ciudad del botellón y cada vez que se hace uno, ocupa la primera plana de los periódicos y es noticia de sumario de los telediarios nacionales.

El nombre de Granada se asocia a los macrobotellones hasta el punto de que tendrían que considerar en la oficina de turismo incluir en sus folletos la oportunidad de asistir a un botellón en primavera con un slogan ocurrente: «Bébase Sierra Nevada rebajada con IB o ron Montero (que es de Motril) en botellas desechables o «Viva un etílico amanecer con la foto de la Alhambra en un brik de vino de la tierra. recortable como souvenir»

**::** ENRIQUE PÉREZ MARTÍNEZ

## Réplica al director del IES La Madraza

Sr. Director de IDEAL: En relación con la carta del Sr. director del IES La Madraza, publicada aver, hemos de afirmar, en primer lugar, que estamos plenamente de acuerdo con lo manifestado, en cuanto a la colaboración y buenas relaciones que deben existir y existen entre los centros educativos. Y, en aras de ello, obviaremos aquellas afirmaciones inciertas que realiza.

Lo planteado por el IES Francisco Ayala no es en modo alguno una crítica hacia ningún centro, sino a la planificación realizada en Delegación, donde creemos que ha habido errores, dado que no queremos pensar en mala voluntad hacia nuestro IES. Se nos disminuyen unidades año tras año (22 unidades de ESO y Bachillerato en 2011/12, 21 en 2012/13 y 19 en 2013-14), sin razón alguna, ya que en este centro se imparte una comprobada enseñanza de calidad, con una ratio alta (lo cual le resulta más económico a la Administración) y con una gran aceptación del entorno, reflejada en un número mayor de solicitudes que plazas ofertadas. Esta disminución contraviene la voluntad de los padres y perjudica a un profesorado preparado e involucrado en la educación que se va a ver en situación de desplazamiento sin que se den las condiciones que usualmente han motivado los desplazamientos en los centros: ausencia o escasez de solicitudes.

Esa es nuestra queja.

Finalmente, apuntar que en lo referido a la Comisión de Garantía de Escolarización de la Zona, lo que hemos solicitado son todas las actas de dicha comisión, como miembros de la misma, dentro de lo que debe ser la normalidad de su funcionamiento, cuestión que en ningún caso implica un ataque a nada ni a nadie, sino ejercer el derecho a la información que cualquier ciudadano posee y más aún los miembros de la misma Comisión de Garantía. Esperamos, que tras un mes, se hayan resuelto los 'problemas técnicos' que han impedido que se nos proporcionen.

Creemos en una enseñanza pública de calidad impartida en los centros e inserta en una organización eficaz y transparente.

∷ MARÍA DEL CARMEN ALCÁZAR LÓPEZ DIRECTORA DEL IES FRAN CISCO AYALA GRANADA

## Gente que silba

**MANUEL PEDREIRA** 

ese gigante llamado Antonio Muñoz Molina le leí ayer, a cuenta del último premio que le han dado, que hay lugares que por significativos acaban volviéndose sagrados en el recuerdo. Se refería AMM a la casa de sus padres en Úbeda, a su habitación con una cama, una mesa, una máquina de escribir y un balcón desde el que se divisaba el valle del Guadalquivir y, a lo lejos, Mágina. Lugares, 'places', que cantaban los 'beatles'. Uno de esos lugares sagrados para mí empieza a difuminarse definitivamente estos días, a evaporarse como aquel personaje de Vila Matas. Es la gasolinera de Recogidas.

Después de este arranque entre literario y pedante igual se espera-ban otro 'place' más 'chic', más del rollo Albaicín, Realejo o Alhambra, no esta baratija sentimental v turbia de la gasolinera, pero es que uno es así de bruto. La gasolinera desaparece y cada golpe de espiocha resquebraja mi pasado y me recuerda

implacable que la vida es un ir a peor sin freno, al menos en ese territorio movedizo y fantástico de los recuerdos que uno cree inamovible.

El desmantelamiento final de la vieja estación de servicio ha despertado una mayoría abrumadora de comentarios de alivio. Adiós al peligro subterráneo que podía mandarlo todo por los aires por una colilla mal apagada. Adiós a un triángulo feo, casposo y trasnochado en el punto central de entrada a la ciudad. Y así unos cuantos adioses más de gente que se ha pasado medio siglo mirando a la gasolinera como si fuese un Gulag lleno de concejales, periodistas o algo peor. Pero entre esas despedidas indoloras he contado también algunas impregnadas de nostalgia v hasta queiosas, «Podrían haber mantenido la estructura de la marquesina con la losa inclinada en voladizo sobre pilares circulares. Es un hito urbano», le leí aver a un internauta, espantado de que el lugar se convierta pronto, y con él toda la

ciudad, en un yermo cateto pseudomoderno. Tranquilo, tronco, lo será.

Crecí muy cerca, apenas a cien metros al suroeste de los surtidores. Allí empezaba Granada para mí. Lo de abajo era un arrabal de bloques levantados en plena vega, de donde era muy fácil volver a casa con barro en los zapatos a nada que te aventuraras al sur de una calle Arabial irreconocible ahora. Pero volvamos a la gasolinera, a su mapa de España en el muro que lindaba con Recogidas, a su gasolinero sordo, al cañón de agua que dejaba caer una esquina del tejado cada vez que llovía, a las miles de veces que sirvió como punto de encuentro con los amigos para iniciar la exploración de las maravillas mundanas que aguardaban Recogidas arriba.

Echar de menos un lugar polvoriento, peligroso y hasta maloliente evidencia la condición caprichosa de la memoria o mi imparable cuesta abajo mental. Más bien lo segundo. No me importa. Martín Echenique, porteño, echaba de menos algo en su exilio madrileño. «Notaba algo raro pero tardé meses en darme cuenta. En Buenos Aires la gente silba por la calle. Aquí nadie lo hace. Casi me vuelvo». Una boludez. Como extrañar una gasolinera en vez de una estación del AVE en Andaluces.



## EN BREVE

## Liga de Verano del Fundación CB Granada

### **BALONCESTO**

:: IDEAL. La Fundación CB Granada, dentro de la campaña de promoción del deporte y especialmente del baloncesto, organiza la primera Liga de Verano de Baloncesto, en la cual pueden participar todas las personas que lo deseen y que se encuentren dentro de categoría convocada, sénior. La liga comenzará el día 9 de julio, jugándose los partidos los martes, miércoles y jueves a partir de las 20:30. Inscripción en la web del club: www.fundacioncbgranada.

## **Campus deportivo** del PMD de Ogíjares

### **DEPORTE ESCOLAR**

:: A. MANSILLA. Un verano más divertido y saludable es posible gracias al Campus Deportivo que organiza el Patronato Municipal de Deportes del Ayuntamiento de Ogíjares en colaboración con el Club de Natación de la localidad durante las vacaciones escolares, con el objetivo de facilitar la conciliación de los padres y fomentar el ejercicio físico, el trabajo en equipo y la convivencia entre los más pequeños. En esta edición, el Campus Deportivo de Ogíjares está dirigido a menores de 4 a 13 años.

## Güéjar Sierra alberga su certamen en el Genil

:: IDEAL. La cuarta edición del certamen de pesca de salmónidos mosca en el río Genil se celebra este fin de semana en Güéjar Sierra. La organización, que cuenta con la colaboración de la Diputación Provincial en la organización de este evento, espera la llegada de 42 pescadores de siete comunidades autónomas, junto con sus equipos y familias, hoy con motivo de esta cita deportiva de gran importancia socioeconómica y turística para la localidad. Se trata de la conocida como pesca sin muerte.

## Apoyo municipal al club de Maracena

:: IDEAL. El Ayuntamiento de Maracena continúa con la política de fomento de todas las modalidades deportivas. En esta ocasión, el consistorio acaba de renovar el convenio con el Club de Luchas Olímpicas de la ciudad. «Desde el Ayuntamiento hemos apostado y vamos a seguir apostando por la práctica deportiva, ya que consideramos que deporte es sinónimo de salud», ha señalado el alcalde, Noel López. «Este convenio se enmarca dentro del fomento del deporte de base y todas sus modalidades».

## Mucho más que competir



Jóvenes disfrutan del deslizamiento por una lona gigante. :: A. MOLINA

La Facultad de la Actividad Física y el Deporte vive una nueva jornada del programa 'Deporte y Convivencia'

## :: ALEJANDRO MOLINA

GRANADA. Es muy posible que muchos de estos chicos no logren éxitos como los de Rafa Nadal y jamás firmen un autógrafo, pero el deporte puedes darle mucho más de lo que imaginan. Más allá del aspecto competitivo, la práctica deportiva supone una herramienta educativa y socializadora de primer nivel.

Así lo entienden en la Facultad de la Actividad Física y el Deporte de la Universidad de Granada, que ayer vivió una nueva jornada del programa 'Deporte y Convivencia', que este año ha acogido a 150 jóvenes de entre 14 y 17 años procedentes de la zona norte de Granada. Se trata de una iniciativa desarrollada por la Facultad en la que, además, se ha involucrado un gran número de alumnos de la asignatura organización de las actividades recreativas y tiempo libre.

Las jornadas de deporte y convivencia están dirigidas a un colectivos de chicos con riesgo de exclusión social que, además de estar en una edad dificil, presentan síntomas gran déficit de atención.

Entre los objetivos del programa está desarrollar unas jornadas de convivencia entre diférentes centros de la zona, promulgar la práctica deportiva de forma lúdica, crear un ambiente lúdico y divertido, conseguir que los participantes se diviertan durante todo el desarrollo del evento, desarrollar la psicomotricidad a través de la actividad física de forma lúdica y competitiva y potenciar las relaciones interperso-

## **Elemento dinamizador**

A lo largo de los últimos meses han pasado por la Facultad del Deporte los centros educativos La Paz, Cartuja, Amor de Dios, Luz Casanova y Juan XXIII Cartuja. De este modo,

el 'INEF', como todavía se conoce a este centro en Granada, se sigue consolidando no solo como un centro académico de referencia en España, sino como un auténtico elemento dinamizador de la sociedad en la zona norte de la ciudad. Y es que cada día pasan por allí muchas personas vinculadas a diferentes programas centrados en la salud y el de-

Los participantes tuvieron oportunidad de practicar diferentes deportes y actividades recreativas desarrolladas por los propios alumnos de la facultad. De hecho, también es una buena oportunidad para los alumnos de este grado que pueden poner en práctica actividades que ellos mismos han ideado.

Además de deportes tales como fútbol, voleibol y muchos otros, la gran estrella ayer fue una actividad acuática consistente en deslizarse sobre una lona gigante que hacía las veces de piscina y tobogán. Fue el mejor final para un día de diversión y calor en el que los ganadores fueron el deporte y la diversión.

## **Albolote acoge** hoy el primer torneo escolar **'Unihockey** Floorball'

### :: A. MANSILLA

GRANADA. El pabellón municipal de deportes de Albolote acoge hoy el primer torneo escolar Unihockey-Floorball que se va a celebrar en la provincia de Granada. El torneo, organizado por la concejalía de Deportes y la Asociación Española de Uniĥockey-Floorball, está dirigido a la promoción de este deporte, relativamente nuevo en España, cuyos orígenes se remontan a los años setenta como una práctica derivada del 'bandy' y con muchas semejanzas a otras disciplinas del hockey.

Durante su presentación el concejal de Deportes, Nicolás Martín, ha explicado que en Albolote la promoción de este deporte se ha realizado a través de varias jornadas de exhibición llevadas a cabo en los centros escolares e IES de la localidad. Una promoción que culminará con la celebración de este I Torneo Escolar de Unihockey-Floorball, Ciudad de Albolote 2013.

Martín ha asegurado que desde hace meses la concejalía viene trabajando en su promoción para poder consolidarlo e incluirlo en la oferta de las escuelas municipales para la próxima temporada. En la promoción de este deporte también ha colaborado la concejalía de Bienestar Social del consistorio alboloteño a través del proyecto 'Albolote ante las Drogas' cuya titular, Antonia Guerrero, ha manifestado la importancia de dar a los jóvenes alternativas, como la práctica del deporte frente al consumo de sus-

Por su parte, el representante de la Asociación Española de Unihockey-floorball, Francisco Valverde, dijo que este organismo lleva dos años trabajando en un plan de promoción y formación deportiva, algo imprescindible para ser reconocido como deporte por el CSD.

## El Ayuntamiento de Albolote apuesta por la consolidación de la escuela municipal

## **ESGRIMA**

## :: ANTONIO MANSILLA

GRANADA. El concejal de Deportes, Nicolás Martín, ha visitado, recientemente, la escuela municipal de esgrima para mostrar su apoyo a esta disciplina deportiva que lleva funcionando, como tal, dos años en nuestra localidad. En la actualidad se desarrolla en un nuevo edificio de deportes ubicado en el polideportivo municipal. Durante dicha visita el edil de Deportes ha manifestado que desde la concejalía se seguirá apostando por mantener esta escuela a pesar del bajo número de participantes, que en esta temporada ha estado entre los 10 y 12 alumnos.

A pesar de ello Martín se ha mostrado confiado en que con el tiempo la escuela irá a más . «La verdad es que estamos tratando que se consolide cada vez más. Ahora hav pocos participantes y algunos con un nivel alto. Esperamos seguir crecien-

do y que con el tiempo termine siendo un deporte que guste en el pueblo y que tenga una mayor afición. Creo que es un deporte bonito e interesante. El problema es que la gente no lo conoce y nos falta promocionarlo más. Espero que con el tiempo se pueda consolidar y que podamos tener buenos resultados como en otros deportes», explicó Martín.

En este sentido también se ha manifestado Manuel Cañadillas, maestro de armas y monitor de la escuela, quien ha explicado que para la práctica de este deporte no existe ni límite de edad ni hay que tener una condición física especial, lo cual hace que lo pueda practicar cualquier persona. De hecho, Cañadillas ha explicado que entré el alumnado actual hay participantes que

## Manuel Cañadillas aclara que los alumnos van desde los 8 a los 45 años de edad

van desde los 8 a los 45 años. Para promocionar más este deporte Cañadillas ha adelantado que para este verano se iniciarán nuevas actividades como la iniciación a la esgrima histórica y de 'bastón'.

Actividades que se complementarán con exhibiciones y difusión en los colegios e instituto de la localidad. «En cualquier caso, el balance de este año es positivo. La gente que empezó de cero ha llegado a hacer medalla este año en competiciones».

58 CULTURAS
Sábado 08.06.13
IDEAL

# La Guadix Clásica se abrirá con el estreno de una obra dedicada a la propia ciudad

Giro en la programación del ciclo que este año contará con José Sacristán, Tomatito, Antonio Carvajal y Amarcor

## :: JESÚS JAVIER PÉREZ

GUADIX. El Ciclo Internacional Guadix Clásica comienza el próximo 15 de junio. La vigésimo primera edición de este ciclo arranca con una obra sobre Guadix especialmente compuesta para la ocasión y seguirá con la actuación de Tomatito, poesía, actuaciones internacionales, una propuesta para los más pequeños y conciertos en los anejos.

Tomatito, José Sacristán o Amarcor, comparten el cartel de esta edición con promesas y artistas locales como Víctor Cruz o las corales accitanas. La Guadix Clásica se presenta así como un mes lleno de propuestas de gran calidad en la que hay cabida para artistas locales, nuevos intérpretes, poetas, agrupaciones internacionales, flamenco, música coral, nuevos intérpretes y un espectáculo para los más pequeños. Todo ello mediante invitación y con entrada gratuita en todos los casos.

El alcalde de Guadix destacó en su presentación que se trata de proyecto que se ha ido consolidando y adquiriendo un importante grado de solera, lo que hace de él un referente a nivel provincial y andaluz. «Es un proyecto propio del Ayuntamiento de Guadix, si bien Diputación provincial participa económicamente y brinda su apoyo técnico cuando se le demanda», explicó.

Las entradas a las diferentes actuaciones será gratuita mediante invitación. Así, el alcalde y la concejala de Cultura animaron al público accitano y al del resto de la provincia a ir haciéndose ya con las invita-



El alcalde de Guadix, José Antonio González Alcalá presenta la programación de Guadix Clásica. :: FANDILA

ciones de los diferentes conciertos programados a fin de no perderse ni una de las interesantes citas que esta edición de Guadix Clásica propone.

## Para la ocasión

Guadix Clásica arranca el próximo sábado 15 de junio con el concierto «Guadix y su cultura», una obra sobre la localidad accitana especialmente compuesta para la ocasión, puesto que el consistorio accitano consideraba que el ciclo precisaba un giro e incorporar algo propio de Guadix. Este concierto nace con el objetivo de ensalzar la cultura milenaria de la ciudad a través de las composiciones musicales de cuatro de los músicos andaluces más interesantes del panorama musical español: Nicanor de las Heras, Enrique Rueda, Juan Miguel Hidalgo y Óscar Musso. Para ello se han inspirado en cuatro aspectos que caracterizan y hacen única a la ciudad de Guadix: naturaleza, literatura, arquitectura e historia. Para la interpretación del repertorio se contará con músicos nacidos en Guadix o vinculados con esta tierra pero que paralelamente han desarrollado una actividad concertística a nivel internacional: Ambrosio Valero, Pablo Martos, Alberto Martos, Dúo Martínez-Morillas y Cuarteto Granada. El resultado podrá disfrutarse el próximo 15 de junio, sábado, a las ocho y media de la tarde en el Teatro Mira de Amescua. Atendiendo a la demanda del público, la mayor parte de los conciertos se han programado en sábado y domingo.

## **Programación Guadix Clásica**

- · **15 de junio**: Guadix y su cultura, Teatro Mira de Amescua, 20:30 horas
- · **16 de junio**: Tomatito, Teatro Mira de Amescua, 20:30 horas.

· **16 de junio**: Coral Acyda, Beler-

· **22 de junio**: Antonio Carvajal y Guillermo González, Teatro Mira de Amescua, 20:30 horas.

· **23 de junio**: Coral Pueri Cantores María Briz, Hernán Valle

**23 de junio**: Víctor Cruz, Iglesia de la Magdalena, 20:30 horas.

· 30 de junio: Accichorus, Paulenca.

· **5 de julio**: Capella de Cámara de Praga, Iglesia de Santo Domingo, 20:30 horas.

· 6 de julio: José Sacristán y y Judith Jáuregui, Teatro Mira de Amescua, 20:30 horas.

· 11 de julio: Amarcor, iglesia de Santiago, 20:30 horas.

· **13 de julio**: La Clásica de los Niños, Teatro Mira de Amescua, 19:00 horas.

**Obsier:** www.Guadix.ideal.es

## Antonio González regresa bailando a Granada

El bailaor iliturgense adapta su último montaje 'Tributo al baile' para llevarlo a La Chumbera

## :: JOSÉ MANUEL ROJAS

GRANADA. Tras un curso académico impartiendo clases fuera de Granada, Antonio González regresa a una tierra por la que confiesa sentir "un gran amor" hoy sábado a las 21:30h dentro de la programación municipal de 'Patrimonio Flamenco'. Las entradas para disfrutar de su espectáculo están a la venta en la taquilla del teatro Isabel La Católica y en la propia Chumbera a un

precio de ocho y seis euros.

 Antonio, el año pasado lo tuvimos de profesor de baile flamenco en el Conservatorio de Granada ¿Dónde anda este año?

 Pues ejerciendo la docencia pero esta vez en el Conservatorio de Almería y dando forma a 'Tributo al baile', un espectáculo que estrené hace poco en mi tierra, Andújar.

- ¿Es lo que vamos a poder ver en la Chumbera?

Pues voy a montar una aproximación al mismo con menos músicos y cuerpo de baile, aunque con tres números que están en la versión original. Una seguirilla junto a Julio Ruiz, unos tangos dedicados a Granada cargados de ecos moren-



Antonio González. :: GIALLA FARFALLA

tianos y una caña en honor a Rafael Romero 'El Gallina', mi paisano.

- ¿Cómo llega usted de su Andújar natal al Centro Andaluz de Danza y el Ballet Nacional posteriormente?

- Comencé muy joven en la academia de Pilar Liaño y de allí al Conservatorio Oficial de Córdoba. A partir de ahí el grueso de mi carrera se ha desarrollado en Sevilla donde llegué por primera vez con una beca y desde donde me presento a las audiciones para dichas compañías.

- Trabajó con Gades en el Generalife ¿Qué recuerda del maestro?

- Su búsqueda de la perfección a través del trabajo y el esfuerzo. Era un hombre que no se conformaba con que las cosas únicamente saliesen bien. Tenían que ir clavadas. De eso creo que me he impregnado y es lo que intento aplicar en mi carrera profesional.

## La Alhambra exhibe hoy documentos del siglo XVI en el día de los Archivos

### :: IDEAL

GRANADA. La Alhambra exhibe hoy sábado, con motivo de la celebración del Día Internacional de los Archivos, una pequeña exposición de documentos del siglo XVI con la transcripción de fragmentos pertenecientes al Fondo de la Capitanía General del Reino de Granada.

Los documentos hablan de refriegas entre soldados y berberiscos, nóminas de las obras de la Alhambra, aguas y pleitos por cabalgadas, entre otras cosas.

En el transcurso de la visita, los participantes tendrán acceso a la sala de investigadores, donde conocerán cómo se puede acceder al catálogo en la Red de la Biblioteca de la Alhambra, así como a sus bases de datos y colecciones digitalizadas.

En estas jornadas de puertas abiertas también podrán acceder al depósito de colecciones gráficas, donde se conservan los planos, fotografías, grabados o carteles adquiridos o generados por la institución a lo largo de su historia

El Día Internacional de los Archivos se celebra con motivo de la creación, en 1948, del Consejo Internacional de Archivos por la Unesco para promover el valor de estas instituciones al servicio de la investigación, la cultura y la memoria.

## Seis jóvenes artistas becados por la Fundación Rodríguez-Acosta

## :: IDEAL

GRANADA. La Fundación Rodríguez-Acosta ha dado a conocer los nombres de los seis jóvenes artistas seleccionados para una beca de paisaje, con la que podrán disfrutar de estancias de trabajo en la Fundación Rodríguez-Acosta de Granada. Esta actividad se desarrolla desde 1960 con el objetivo de ayudar y estimular la formación de nuevas generaciones de artistas para que puedan desarrollar la modalidad pictórica del género 'paisaje'. El proyecto cuenta con el apoyo de la Universidad de Granada y la Fundación Cruzcam-

Los afortunados con estas becas de paisaje, que también llevan aparejada una dotación económica, son Miriam del Saz, de la Facultad de BB.AA de Valencia; Eduardo Gómez, de BB.AA de Málaga; Antonio González, BB.AA de Sevilla; Guillermo Masedo, BB.AA de Madrid; Constanza Soriano; BB.AA de Valencia, y Gonzalo Rodríguez, BB.AA de Sevilla.

# Curso de Gastronomía, Enología y Nutrición en Granada





## Del 1 al 5 de julio la Universidad ofrece un curso abierto a todos, con créditos oficiales

El curso analiza los fraudes alimentarios y las nuevas tendencias en gastronomía y vinos. Las clases son de 17.00 a 21.00 horas, y un año más tengo el honor de dirigirlo, junto a la coordinación técnica de Luis Martín. Se celebrará en hotel Nazaríes de Granada y comienza con 'Nuevas tendencias en alimentación saludable'. por Emilio Martínez de Victoria, catedrático de Fisiología. 'Aceites de oliva virgen extra' a cargo de Antonio López, de almazara Casería de la Virgen de Alomartes. 'Iniciación a la cata con cavas Freixenet y dos tintos del grupo', impartida por un servidor. Le sigue una demostración culinaria del restaurante almeriense La Costa, con una estrella Michelin.

El segundo día, el doctor Julio Boza dará su clase magistral de 'La cocina de los sentidos'. Después se impartirá 'La comunicación periodística de la gastronomía' por Javier Fernández del Moral, catedrático de Periodismo de la Universidad Complutense de Madrid y director del curso de Experto Complutense de Periodismo gastronómico y nutricional. Dos catas



El consumidor se preocupa cada día más de lo que da de comer a su cuerpo. :: P. AMATE

muy actuales: la ginebra: el triunfo de Hendrick's, por Marco Calaza; y 'El ron: entre la leyenda y la tradición', por Jorge González.

El tercer día comenzará con 'Alimentación: propagandas engañosas y fraudes', por Mariano Mañas, catedrático de Fisiología. Alfred Peris, periodista enológico, sorprenderá con 'La gran y secreta impor-

tancia de las copas para el vino'.

El cuarto día será para 'El vino: ¿un placer saludable?', por Mª Dolores Yago, profesora titular de Fisiología. El gran debate llegará con Andrés Proensa y su cata de Perfiles actuales de los vinos tintos: Parker contra Parker, que dará paso a Cafés Aguayo, con Manuel Pérez.

El último día se analizarán las 'Re-

comendaciones nutricionales', por Celia Rodríguez, investigadora del CIDAF, y una gran cata de vinos del grupo Ramón Bilbao, por Rodolfo Bastida. Maite Carreño Glaria, directora de Michelin Travel Partner, clausurará el curso con 'La importancia para el viajero gourmet de la guía Michelin'. Para más información: Centro Mediterráneo, 958 242 922.

## EN BREVE

## El Congreso quita la subvención a las copas

### **IGUALDAD**

Ha sido un clamor social. Y me alegro que también hayamos contribuido a trasmitir la indignación de los establecimientos hosteleros situados junto al Congreso, que pagan sus impuestos y se ven agraviados al vender las copas mucho más caras que dentro del Congreso. Ahora habría que estudiar por qué se sigue subvencionando el condumio.

## Barón de Ley, la viña en estado puro

### **DE VINOS**

Descubro dos grandes vinos. Siete Viñas Reserva 2005, un tinto que nace de un solo viñedo con más de 70 años de uvas tempranillo, graciano, garnacha tinta, mazuelo, viura, malvasía y garnacha blanca. Tres Viñas Reserva 2008 blanco, elaborado a partir de un 70% de viura, 15% de malvasía y 15% de garnacha blanca con crianza en roble de 12 meses.

## Los Santanderinos abre los domingos

## PARA FAMILIAS

Ángela, la esposa de Jesús, el dueño del restaurante granadino Los Santanderinos, me cuenta que a partir de este mes abre el restaurante los domingos para las familias, con un menú degustación, con bebida incluida, por 45 euros por persona, donde no faltará el cocido montañés de berza, alubias con chorizo o las variadas fabes. Reservas al 958 128 335.

## Vinagre italiano en el Parador de Golf

## **EL PICANTE**

Así nos van las cosas. Los Paradores de España son una empresa española que debe difundir la gastronomía de nuestro país. Y el Parador de Golf, junto al aeropuerto de Málaga, no solo ignora los excelsos vinagres andaluces, que gastan mucho dinero en promoción, si no que ofrecen vinagre de Módena italiano. ¿Tienen también vinagre español?

# 'Nutrición; impulso vital', una exposición alimentaria

Ángel Gil, presidente de la Fundación Iberoamericana de Nutrición (Finut) y director científico de la exposición, con la colaboración del Parque de las Ciencias y la Universidad de Granada, ha desarrollado la muestra titulada 'Nutrición, impulso vital' sobre alimentación, nutrición y estilos de vida saludable en un medio ambiente sostenible. La misma tiene como comisarios a los catedráticos Emilio Martínez de Victoria y María Dolores Ruiz. Manuel Carrillo coordinó la degustación de unas tapas el día de la inauguración para los asistentes.

## **FICHA**

Lugar: Parque de las Ciencias.
Muestra Exposición 'Nutrición,
Impulso vital'.
Dirección: Entrada por Avd. de las
Ciencias s/n. Granada.
Teléfono: 958 131 900.
Fechas: Del 5 de junio de 2013 al
mes de agosto de 2014.
Precios: 6,50 euros. 5,50 euros
para jubilados, niños y grupos.
Horarios: de 11.00 a 18.30. Domingos y festivos, de 11.00 a 15.00.

Talleres: En espera de los horarios.



Ángel Gil, presidente de Finut y director de la exposición. :: G. MOLERO

# Casa Puga, una institución almeriense desde el año 1870

Antes de abrir la puerta cada mañana, ya hay gente en la puerta. Son sus parroquianos y algún turista al que ya le han contado las excelencias que tiene esta ilustrada taberna de Almería. Abrió sus puertas en el año 1870, en la calle Jovellanos, 7, esquina con calle Lope de Vega.



Leonardo Martín, sus hijos y amigos, en Casa Puga. :: IDEAL

Como dice su propia historia, «en sus inicios (1870) este establecimiento era utilizado, en su planta baja, como recinto para guardar carruajes; en su piso superior, como posada. A partir de 1890 se convierte en una taberna regentada por Luis García hasta que en 1900 pasa a ser propiedad de Juan Puga Antequera, fundador de la actual Casa Puga. En aquellos años, Juan Puga Antequera la mantiene con las clásicas tapas de la época, como el bacalao frito, las papas cocidas o los embutidos típicos de pueblo.

Leonardo Martín (1910), sobrino de Juan Puga Antequera, llega siendo aún un niño desde la población de Albuñol (Granada) para trabajar junto a su tío. Lo hará hasta 1948, año en que toma bajo su dirección las riendas de Casa Puga. Y no sé si será por eso, pero no se pierdan la jubilosa romería que cada año hacen los dueños y clientes amigos hasta el cortijo Sala, en el término de La Contraviesa, para catar y comprar la partida de vino del año que todos disfrutan previamente en el pueblo alpujarreño.

Y aquí siguen Leo, José, Adolfo, Juan y Rafa, para atenderles con agrado y ofrecerles sus tapas y raciones de siempre. Y no se pierdan la colección de cartas postales dibujadas. Todo un arte.